
Mensch und Teilhabe (MuT) 

ist ein besonderes Angebot für  

Menschen mit und ohne  

Behinderungen.
nach § 60 SGB IX - Andere Leistungsanbieter

Jeder Mensch hat Stärken. 
Wir fördern sie!

M u Tensch nd eilhabe
Informationen in Leichter Sprache

Wo?

IB Berlin-Brandenburg gGmbH

Region Brandenburg Nordost

Ziegelstraße 16

15366 Neuenhagen



Unsere Angebote bei  

Mensch und Teilhabe (MuT)

Wir finden mit Ihnen gemeinsam eine Arbeit, die zu Ihnen passt.

Sie können diese Arbeit bei uns ausprobieren und Erfahrungen sammeln.

Sie machen eine Grundausbildung oder ein Training.  

Sie üben alle wichtigen Arbeits-Abläufe für Ihre neue Arbeit.

Dann fühlen Sie sich nach der Ausbildung mit Ihrer Arbeit sicher.

Sie haben eine feste Ansprechperson.

Diese Person kennt sich mit den Problemen und Anliegen von Menschen mit 

Behinderungen gut aus.

Sie bekommen medizinische und psychologische Begleitung, wenn Sie es wollen. 

Eine Psychologin oder ein Psychologe kann Ihnen helfen, wenn Sie zum Beispiel 

Ängste haben oder Probleme mit den Ausbildern.

Sie können ein Bewegungstraining machen, zum Beispiel, wie Sie sicher die 

öffentlichen Verkehrsmittel nutzen. 

Die Maßnahme dauert bis zu 27 Monate. Einstieg immer möglich!

Gesetzliche Regelung

Mensch und Teilhabe ist ein Angebot mit besonderen Leistungen.

Paragraf 60 im SGB 9, Andere Leistungs-Anbieter. 

M u Tensch nd eilhabe

Unser Ziel ist die Teilhabe aller 

Menschen am Arbeitsleben.
Beraten

Begleiten

Beschäftigen



„Ihr Arbeitsplatz kann beim 

Internationalen Bund oder 

in einer anderen Firma sein.‟

Ansprechperson

Susanne Dünkel

Telefon: 03342 25 38 77

Mobil: 0151 12 26 46 58

E-Mail:  susanne.duenkel@ib.de

Unser Ziel

Alle Menschen sollen am Arbeitsleben teilhaben. 

Kommen Sie deshalb zu uns, wenn

• Sie zur Zeit nicht arbeiten können und wieder arbeiten möchten.

• Sie neugierig auf eine besondere Bildungs-Einrichtung sind.

 Diese Einrichtung heißt Grüner Bildungs-Campus.

• Sie auf dem Grünen Bildungs-Campus inklusiv lernen und arbeiten wollen.

 Das bedeutet: gemeinsam mit Menschen ohne und mit Behinderung.

• Sie sich für den allgemeinen Arbeits-Markt interessieren.

Ansprechperson

Kornelia Kokol

Telefon: 03342 25 38 60

E-Mail:  kornelia.kokol@ib.de



Neuenhagen

Mit der S-Bahn nach Neuenhagen.  
Die Eisenbahnstraße bis zur 

Hauptstraße gehen.

Die Hauptstraße überqueren, in  

Richtung Schranke bis zur Ziegelstraße 

gehen.  

Die Ziegelstraße bis zum Ende laufen. 

Dort ist der Grüne Bildungs-Campus 

Neuenhagen.

Der Grüne Bildungs-Campus Neuenhagen

Unser Grüner Bildungs-Campus Neuenhagen ist ein großes Gelände mit vielen 

verschiedene Gebäuden und Einrichtungen, zum Beispiel Schulen, Werkstätten, 

Sport-Anlagen.

Dort lernen und arbeiten Menschen mit und ohne Behinderung zusammen.

Uns ist auch der Schutz der Natur sehr wichtig.

Deshalb heißt unsere Einrichtung Grüner Bildungs-Campus Neuenhagen.
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Mit Ihrer Hilfe können wir helfen.

Unsere Arbeit ist als gemeinnützig

und förderungswürdig anerkannt.

Spenden und Förderbeträge sind

steuerabzugsfähig.

Spendenkonto:

Commerzbank AG, Frankfurt am Main

IBAN DE39 5004 0000 0593 3338 00
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